

Las Provincias de Levante



Año XII.-Núm. 3603

Murcia 18 Diciembre de 1897

Tres ediciones diarias

CAMISAS Y CALZONCILLOS PARA CABALLERO

Corte y confeccion esmeradísima, sin competencia posible

Camisas, pecherines, cuellos y puños para señora, en infinidad de formas, última novedad; confeccion de toda clase de ropa blanca.

No se cobrará ningún encargo sin la completa aprobación del cliente. Inmediatamente, previo aviso, se pasará á domicilio, para tomar las medidas y exponer los modelos y figurines de cuanto se necesite.

Gran colección de muestras de los géneros mas adecuados á la confeccion y buena plancha.

Por grande que sea la cantidad de camisas que se encargue, no se hacen dos de igual forma.

Cuellos y puños Sport, blancos y á dos colores; mas de cincuenta modelos, última novedad.

JUAN GODINEZ—50, Victorio, 50

Se necesitan buenas operarias que sepan coser á máquina y hacer ojales. 15—11

Nueva Academia de preparacion

PARA EL INGRESO EN LAS MILITARES Y EN EL CUERPO DE TOPOGRAFOS

dirigida por el ex-alumno del cuerpo de E. M. del Ejército y oficial del Cuerpo facultativo de Topógrafos

Don Eduardo Martinez Berrueco.

Murcia—Calle de la Palmera, 4—Murcia

LAS CLASES DARÁN PRINCIPIO EL 7 DE ENERO PRÓXIMO

Queda abierta la matrícula todos los dias de una á dos y media, y de cinco á siete de la tarde.

AL PÚBLICO

ALBERTO GIMENEZ RUBIO, antiguo comerciante del ramo de Tocería de esta población, tiene el gusto de anunciar al público, que ha adquirido y es dueño del Restaurant pastelería que fué de D. Manuel Amat, sito en la plaza de Santa Catalina, número 1, y al encargarse de dicho establecimiento ha procurado introducir en el cuantas reformas de aseo y comodidad son propias de las exigencias modernas; para responder á estos fines, ha hecho comedores independientes donde puedan las personas que concurren estar con la más absoluta separación.

Para la confeccion de los tradicionales pasteles de carne y de las diferentes clases de pastas ha dado la dirección al conocido y reputado maestro pastelero Juan Pina; de la cocina ha encargado á un también reputado cocinero, que seguramente satisfará toda clase de exigencias; y con estos elementos abriga la seguridad, que todas las personas que concurren quedarán satisfechas y verán cumplidos los ofrecimientos que quedan hechos.

En este establecimiento se sirve á la carta, como igualmente cubiertos de dos pesetas en adelante para dentro y fuera del establecimiento; completo servicio en el ramo de pastelería y repostería.

Para las próximas Pascuas de Navidad, se harán toda clase de pastas, como á continuación se expresan y sus precios:

	Reales Cs.		Reales Cs.
Tortas finas escaldadas.	3 50	Id. corrientes.	4 50
Id. de almendra tostada.	3	Turrónes de Almendra, Nieve, Rosa, de Frutas y de Yema.	5
Id. basta bañada en miel.	2 50	El rico Alfajor.	5
Mantecados rellenos de todas frutas en almibar.	4	Gran surtido en almibares, como son, Melarosa, Cimboza, Bergamota, Cabello de Ángel y Batata.	3 50
Id. de Lanjár.	4	Mazapan fino superior.	5
Id. corrientes.	3 50		
Cordiales de almendra rellenos de todas frutas en Almibar.	5		

Se sirven cuantos encargos se manden para dentro y fuera del establecimiento. De noche estará abierto hasta la una.

ALBERTO GIMENEZ

CARNICERIA

Recientemente establecida en la calle de Verónicas, caseta número 14, ofrece al público carne de ternera del país á los precios corrientes, garantizando á clase y peso de la misma.

ESTERERIA DE D. JOAQUIN PASTOR

ALJEZARES, 27, MURCIA

En este establecimiento, que cuenta mas de setenta años de existencia, pues es el primitivo, se ha recibido grande y variado surtido de géneros en pita, esparto y junco, dibujos todos de novedad, pesados, limpia-barros de sogá y de ca, pilla, etc. Hay también persianas; todo á precios módicos y de buena calidad.

ESTERERIA DE PASTOR

ALJEZARES 27 MURCIA

ALMONEDA

Tapicería, varios muebles y una librería con mas de 300 volúmenes. Infante 1, pral. 8 3

PARA LA PASCUA

VIDRIEROS, 6

La viuda de Aveilla avisa á sus numerosos parroquianos que este año, como los anteriores, confecciona las ricas tortas bastas á 2 reales y medio libra y á 3; tortas finas, á 3 y 1/2; rollos de aguardiente, á 3 y 1/2; mantecados de varias clases, á 4; pastelillos, á 4; rollitos de manteca, á 4; polvorones y cordiales, á 5.

VIDRIEROS, 6 10 3

Edicion de la noche-18 Diciembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

La tolerancia no es la relajación de los vínculos morales, ni la transigencia significa subordinarse al error.

Decimos esto por que desgraciadamente se observa actualmente una gran relajación moral, síntoma siempre de mayores males.

En Barcelona han apedreado los estudiantes al Rector de la Universidad, al Maestro, á la autoridad escolástica.

No hemos visto una viva protesta contra ese acto de barbarie.

«Los transigentes» han dicho: bromas de estudiantes; que hermosa edad! ¡quién volviera á aquellos años! y la cosa ha quedado en nada.

Se ha transigido con el mal, llegando hasta la complicidad.

Un jurado en Madrid, ha dicho que Villuendas no mató á Moreno Pozo, despues de haberlo confesado el mismo autor y testigos presenciales.

El hecho de perjurar los magistrados del pueblo, tiene tambien sus desventajas, diciendo que otras cosas peores han hecho los tribunales de justicia y que el jurado, como institucion democrática, no debe perecer á manos de reaccionarios, que quieren devorar tan grandes conquistas.

Y adelante.

Los mozalvetes y aun los hombres sesudos, no respetan á nadie.

Se vé en los pueblos, que pasan por la calle el Cura, el Alcalde, el Médico, el Boticario y otras personas visibles y nadie les saluda.

Y gracias que algun atrevido, no lance frases groseras, pues hay quien se «dá tono» con el insulto.

A esto se dice, que son cosas de los tiempos y que mas reprochables hechos se han realizado otras veces.

Se pudieran citar muchos casos que entristezcan, por sus consecuencias inmediatas y funestas.

Si no se vigoriza el sentido moral de los pueblos, el mal avanzará á medida que con él se transija.

Cierto que es muy tranquilo no luchar por nada ni por nadie, permaneciendo en agradable acomodamiento; pero es una comodidad muy cara la transigencia con el mal; es dormir con tranquilidad cuando la serpiente acecha el momento oportuno de enroscarse al cuello.

Desde Abarán

17 Diciembre 97.

No causan en este pueblo efecto ciertas campañas, porque aquí todos nos conocemos y se sabe el móvil que se persigue y la ponzoña que envenena á los escasísimos elementos perturbadores, que á todo trance quieren traer la guerra sobre este honrado y pacífico vecindario.

Conviene, sin embargo, que el pú-

blico sensato, extraño á las interioridades de este pueblo, conozca el por qué de la campaña que en términos rabiosos se ha iniciado contra el Alcalde de Abarán, cuya honradez y cuya paciencia son harto notorias.

A raíz del último cambio político, se creyó que el gobierno liberal iba á barrer los ayuntamientos y aun á dar garrote á los concejales.

Nunca falta, desgraciadamente, en los pueblos algun elemento perturbador, iluso, vengativo y temerario, que aproveche esas circunstancias, en su beneficio personal, y de ahí ha nacido esa campaña contra nuestro Alcalde, queriéndolo presentar como monstruo de arbitrariedad, tirano sanguinario, y déspota cruel, cuando realmente los que le conocen saben que es una persona decente y un hombre digno, que no transige con amenazas ni cede á imposiciones indebidas.

Y se dá el caso, que estos escasos elementos perturbadores, se jactan de republicanos furibundos y adulan al gobernador monárquico, para que aquí les dé la situación local; á lo que estamos tuerta; vociferan contra la monarquía y de los poderes monárquicos pretenden el goce del presupuesto municipal; proclaman las excelencias de la república y prestarían sus hombres de muy buena gana para concejales sustentadores del régimen monárquico; en sus diarias propagandas se les oye decir: monárquicos corrompidos, abyectos, miserables, depravados y demás frases de su vocabulario, y frecuentan el despacho del gobernador monárquico, implorando servilmente unas cuantas concejalías, á costa de todo linaje de bajezas; dicen que esto de que manden los conservadores tantos años, es un yugo, y ellos aspiran á lo mismo, sin darse cuenta de que todo el mundo aspira á lo mismo.

Creyendo que el Gobernador actual, se ha caído de un nido para dar aquí la situación local, á los enemigos de las instituciones, han comenzado una campaña apasionada y torpe, contra el Alcalde, que resulta cómica para los que conocen las interioridades del pueblo.

Ejemplos: La otra noche amonestó el Alcalde á un buen hombre de esta, por que producía gran escándalo en una encerrada. Acto seguido se ha dicho, á tambor batiente que el Alcalde es un monstruo, un tirano, arbitrario, déspota y se ha pedido nada menos que caiga bajo la acción del fiscal de la Audiencia.

A otro vecino de pocas luces, le ha prohibido que *trabaje* en madera procedente de la tala del monte, y aquí ha sido la explosión de indignación, contra las arbitrariedades del Alcalde.

«¿Qué iban á decir sinó las naciones extranjeras? Y encendidos en santa cólera, han dicho, que el honradísimo industrial y propietario (ni es industrial ni propietario) ha sido víctima de inicuos atropellos de parte de este Alcalde, el cual debe ser castigado conforme á la enfermedad de su delito etc. etc.»

Claro es que aquí se ríen los que conocen lo ocurrido y saben quién es el fingido industrial, quien es el Alcalde y quienes son los que llevan adelante la campaña de difamación que se ha iniciado, para soliviantar los ánimos en este pacífico pueblo; pero fuera de aquí nada tiene de extraño que se accion como ciertas las más despreciables patrañas.

No creo, que el gobernador caiga en el lazo, ni tampoco que la situación local de este pueblo sea entregada á cuatro despechados, que solo representan miserables instintos de venganza, que traerían graves disgustos al pueblo.

Hay aquí liberales de abolengo y dignos, que el pueblo los acepta, por que cuidarán de la paz y de la tranquilidad de los vecinos, que es lo primordial en todo el que tiene noción de la ciencia de gobernar.

Y por hoy no le molesto mas, quedando suyo aftmo.

Uno de Abarán.

DESDE LA UNION

(Sobre los explosivos)

He aquí la carta dirigida al Alcalde de esta, por la Cámara de Comercio de Cartagena.

Dice así:
«Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Cartagena—13 Diciembre 1897—Sres. D. José Maestre y demás firmantes de la contestación al Cuestionario sobre el asunto Explosivos—La Union—Muy distinguidos señores nuestros: Agradecemos á Vdes. de todas veras la copia de la contestación que dirigen al Cuestionario recibido del general Aznar, respecto á explosivos y es tan conforme aquél en los datos que apuntan referentes al consumo, con los que habíamos recabado, y tan atinado en observaciones como feliz en apuntar el único medio racional y posible para hacer menos pesada la carga del tributo, que desde luego aceptamos la solución del concierto total ó parcial segun crea el Gobierno conveniente y dirigimos la atenta exposición de hechos y solicitud en favor de tal solución á la que ha de coadyuvar eficazmente la colectividad de mineros con los acuerdos que adopte en la reunión para que está convocada el próximo jueves en la Sociedad Económica de Amigos del País—Reiteramos á V. ya los dignos señores firmantes de la carta que nos ha sido dirigida, la satisfacción que tiene la Junta directiva, en el valioso auxilio con que Vdes. y con Vdes. la opinion toda, han venido á facilitar la tarea de proponer al Gobierno soluciones practicas para resolver el conflicto creado con motivo del arriendo del monopolio sobre los explosivos—El Presidente, Antonio Norte—Por el Secretario General, José Lopez Medina, vice-secretario.»

Prevision del tiempo

Efecto de las perturbaciones de la anterior quincena, surgirán las siguientes en esta última del mes de Diciembre.

La primera del 16 al 18, trae como consecuencia vientos fuertes y lloviznas para las provincias de Salamanca y Zamora y algo al NO. de Galicia. Lluvias y neviscas propias de la estación para las de Almería, Granada y Córdoba. Acción refleja para las de Ciudad-Real, Badajoz, Cáceres, Beira alta y Tras os Montes en Portugal.

La segunda del 19 al 21, vientos del SE. y lluvias propias de la estación para Albacete y Murcia. Acción refleja al E. de la de Ciudad Real, E. de la de Toledo y N. de la de Cuenca. Vuelve la espiral y afecta al S. de Ciudad Real, produciendo lluvias frias al E. de la de Zaragoza y trayendo temporal de nieves al NO. de las de Huesca, Lérida y Gerona.

La tercera arbolá fuertemente el golfo de Vizcaya: perturba el litoral de Cataluña y su acción refleja se deja sentir en las costas de Alicante, Murcia, Almería, Granada y Málaga. En Huesca, N. de la de Zaragoza y Pirineos, fuertes nevadas; al NE. de Burgos persistentes lloviznas frias y luego nevadas del 22 al 24.

Este desequilibrio se mantiene hasta el 25, y ya cediendo algo el 26 segun la orografía de la region central, se producen hielos al N., nublados y espirales de vientos encontrados al SO. y S. de Castilla y tensiones eléctricas en las costas.

La cuarta del 27 al 28, lleva á todo Galicia fuertes ventarrones del O. y tiempo vario. Para Asturias, nevadas y lloviznas frias. Para el N. de la Península, lluvias frias y nevadas en sus cordilleras; y para el SE. de Castilla, lloviznas y nieves en la cordillera Carpetana.

El 29 se estaciona el temporal y hasta fin de año, la gran borrasca del Atlántico afecta la Europa central, produciendo temporales de hielos y nie-

